



DES JARDINS PÉDAGOGIQUES

OÙ IL FAIT BON POUSSER,

VIVRE ET SE RENCONTRER



Les deux jardins ont été créés par des associations lauréates de l'appel à projets « Utopies Réalistes » organisé par le PNR, qui soutient des projets originaux contribuant à une transition écologique et énergétique.

Jardin pédagogique Forgiae à Forges-les-Bains : Respect de la terre et des cycles de la nature, ouverture à tous, rencontre entre grands et petits, jardinage naturel biologique, réutilisation sur place des déchets, quelques mots-clés de ce projet mené par l'association Quinte et Sens. Jardin d'idées, jardin patrimoine, jardin bavard en coeur de village, l'espace respecte les principes de la permaculture et du recyclage, et donne vie aux envies et aux savoir-faire de tous... pour le bonheur de tous.

Jardin pédagogique permacole à Magny-les-Hameaux : Autre jardin, même principe fondateur : la permaculture, une façon de faire pousser, de travailler et de s'organiser collectivement de manière très économe en énergie. Ici le travail manuel et mécanique à taille humaine sont privilégiés. La nature « sauvage » a aussi toute sa place grâce au non-labour, aux associations de plantes et à une architecture écologique. Le projet est soutenu par l'association Saint-Quentin-en-Yvelines en Transition à la ferme de Buloyer.

Ces deux projets qui ont désormais le recul de plusieurs saisons, sont des exemples convaincants d'initiatives conduites par des citoyens sur un espace géré collectivement et mis à disposition de l'ensemble de la population.

Congrès
des parcs 2014,
Parc de la
Forêt d'Orient :
les Parcs, acteurs
de l'égalité des
territoires

Contacts

m.doubre@parc-naturel-chevreuse.fr
sqytransition@gmail.com ou mikemetz.coop@gmail.com